
2014年5月20日（星期二）A7 特刊

責任編輯：羅縈韻 版面設計：伍泳傑 聯合主辦

前海管理局向金銀
業貿易場作出鼓勵性

的承諾，令其在前海設立倉庫的計劃有望在今
年下半年落實，金銀業貿易場理事長張德熙對
此深表高興，並希望能夠與前海管理局與深圳
市政府相互配合，成功把一個國際性境內關外
的新模式倉庫帶進前海。
張德熙在「中國黃金政策與前海未來發展研

討會」上指出，前海管理局已表示為其提供特
別優惠在前海選址建立倉庫、貴金屬交易中心
和驗證中心的大樓。他稱，金銀業貿易場的倉
庫概念是境內關外的倉庫，而貿易中心則包括
展覽廳等其他配套，他希望該項目能為國際金
商、香港投資者及國內的珠寶商、廠商提供一

條龍服務。
據了解，前海的倉庫將配合金銀業貿易場所

有的黃金、白銀交易，全中國金銀首飾的製造
商大多集中在深圳，超過3000多家。這些黃金
使用者和金銀業貿易場已經做了幾十年的交
易，如果在前海設立一個境內關外的倉庫，就
可以借此把國際金商的黃金引入前海，使前海
成為一個黃金交易點。現時交割倉庫在香港，
需要耗費大量運輸和交割成本，以後黃金就可
以直接運到前海倉庫，每天都可以現貨現金交
割。
張德熙進一步指出，實物黃金只有交割後
提貨、離開保稅區範圍時才需要報關，成本
大大降低。而現在由於關稅、進出口的問

題，在香港無法做到內地的生意。過去十
年，向內地投資者出售的黃金原材料的規模
已經翻了三倍，設立倉庫後，將可進一步打
開內地的市場。「現在香港的黃金使用者購
買黃金後，要運到深圳加工，一部分通過
CEPA運回香港，一部分留在內地分銷，這個
過程以後都可以在前海完成。另一方面，使
用者也不一定要馬上提貨，可以放在倉庫
裡，使用上更加靈活。」
張德熙也非常認同張備局長指前海絕對不是

威脅香港的地方，而是協助香港中小企業開拓
新的商機和生意。「前海是一個為我們中小企
業，尤其是香港中小企業在國內拓展生意的地
方。」他如是說。

聚 焦 前 海

張德熙冀建成國際性境內關外新模式倉庫

張備：前海支援港企發展內地市場
金銀業貿易場為未來高端金融服務模範

前 海 機 遇

今年5月15日，香港金銀業貿易場與本港30多家中小企業親赴前海考
察，獲得了前海管理局盛情招待；當日更聯合舉辦了「中國黃金政策

與前海未來發展研討會」，共同就相關話題交流寶貴意見。張備在研討會
上表示，他希望前海能為香港中小企提供新的發展平台和空間，「金銀業
在深港兩地有很大的發展空間，我們將來的金庫、黃金交易、白銀交易等
等都可以建在前海，這些事情都可以考慮的。我們一定全力以赴支持金銀
業貿易場在前海的全新發展。」
他直言，金銀業貿易場進入前海是一次升級轉型，是一家百年老店再上
新台階的標誌。所以，對於金銀業貿易場把一些貴金屬交易、鑒定、展示
全部放在前海，當局深表支持，並將予以絕對的配合。
對於市場有聲音質疑前海或會取代香港，張備予以強烈否定。他認為，
前海和香港的關係就正如倫敦碼頭和金融城的關係。「前海就是倫敦的金
絲雀碼頭（結合金融區和購物區），香港則是倫敦的金融城，兩地共同發
展以後，做到了整個倫敦在全球市場的地位。我們希望前海配合香港，做
大整個香港和深圳在全球金融市場的地位，這就是我們的想法！」張備強
調，前海絕對沒有意圖要取代香港，只希望支援香港的企業走進國內這個
大市場；他相信前海的發展將會促進深港兩地在全球市場的地位，增強中
國在全球市場的發言權。

前海是香港進入內地的新跳板
張備重申，凡是對香港不利的事情，前海絕對不會做，並會積極引進香
港的法律制度、審判制度、管理制度；同時，前海要為香港企業提供更大
的發展空間。據了解，前海管理局決定將土地三分之一的發展空間全部出
讓給香港企業，下個月準備拿出一單元土地專門針對香港本土企業招商。
在張備看來，前海是進入內地市場的新跳板，也是香港企業開展創新發展
的新平台，前海秉承深圳和香港的創新基因、開放基因。他引述統計指出，
截至上月底，到前海投資的企業已達到6500家，其中60%是金融類企業。
據其觀察所見，目前到前海來的企業主要分五類：一是進行戰略佈局，

當中包括國際上的大銀行、投資機構以及東南亞地區的大銀行，他們看好
前海進入中國內地市場和南中國區的特點。二是創新，像阿里巴巴的公

司、騰訊互聯網銀行及民生電商跨境電商等均已進駐前海。三是享受政
策，前海對香港的企業，個人15%所得稅，企業符合優惠目錄也是15%企
業所得稅。四是拓展發展空間。五是躲避北京霧霾。前海的每一棟建築都
是綠色建築。前海不惜重金，學習香港高標準的建設。「總之，前海是香
港企業轉型升級的新機遇。」張備如是說。
深圳人民銀行金銀管理處處長謝貽章則在研討會上講述深圳在黃金市場

的發展。他指出，深圳是全國規模最大的交易中心，也是批發、加工、銷
售的中心，它是製造基地。涉及到黃金的企業有3000多家，加工、批發、
零售，跟生產企業一起，批發量佔全國的70%以上。深圳是進出口的重點
地方，黃金進口，從香港進來，全國80%以上都是從深圳口岸進來。商業
銀行把黃金進來後存放在各自的商業銀行。
深圳是黃金交割的基地，產業鏈亦比較完整，規模大。業界普遍認為，

在前海建立一個黃金交易平台，對深圳而言，將有助壯大該市的金融體
系。而香港金銀業貿易場是百年老店，其會員亦希望能在現行的框架下在
前海發展黃金市場，為中國的黃金市場做強做大。

貿易場專案深化深港合作
事實上，前海管理局和香港金銀業貿易場一直保持着密切聯繫和溝

通。前海管理局副局長何子軍表示，希望通過香港金銀業貿易場在前海
的專案，進一步深化深港之間的合作；同時，希望把「金銀業貿易場前
海貴金屬交易物流驗證中心」這個項目打造為前海第一個深港合作項
目，這個專案是具有標誌性的。據他透露，前海管理局已做了充分的研
究，包括對政策、技術性問題、專案等各方面的研究，以期尋找辦法使
項目盡快落地。
由於香港金銀業貿易場在前海的專案，是第一個深港產業合作的專案，

所以前海方面已承諾為其提供包括地價等實質性優惠。何子軍表示，希望
通過這個項目的落地，推動中國政府可以在貴金屬交易方面有更好的優化
和完善，讓金銀業貿易場最終能夠服務於深圳的黃金批發、加工、貿易產
業。同時能夠打通香港與深圳之間，包括黃金在內的金融、貿易服務和聯
繫。「這個意義是非常重大的！」何子軍如此作總結。

香港金銀業貿易場在前海成立貴金屬倉庫及貿易中心的計劃，經過多次與前海緊密溝通與仔細研究

後，終於取得了實質性進展。前海管理局局長張備表示，要將金銀業貿易場這個發展專案，作為今年

前海重點引進香港產業的專案，並期望項目能在今年下半年落實。「由開始拿地、設計、建設到組成公司，我們定將對金銀

業貿易場予以全力協助，並希望下一次習近平總書記再來前海的時候，可以重點向他匯報這個項目！」

■香港文匯報記者羅縈韻

■■香港多家中小企正在萬科企業公館了解前海的規劃情況香港多家中小企正在萬科企業公館了解前海的規劃情況。。
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■張備局長於5月14日蒞臨金銀業貿易場，並參觀香港貴金屬驗證中心。

■前海管理局與金銀業貿易場就前海的未來發展作意見交流。

■張德熙（右三）代表金銀業貿易場頒發感謝狀予前海管理局，張備局長
（左三）接受。

■「中國黃金政策與前海未來發展研討會」由前海管理局及金銀業貿易場
聯合主辦。

■張德熙（左）與張備局長合照。


